
廣東社總訪珠海探灣區機遇
梁亮勝率團 黎寶忠任榮譽團長 郭永航等會見
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珠海市委書記、市人大常委會主任郭
永航，珠海市委常委、市委秘書長

吳軾，市委常委、統戰部部長郭才武等會
見訪問團。郭永航在會見時肯定廣東社團
總會廣泛團結廣大粵籍社團和鄉親，為推
動粵港合作、珠港合作，保持港澳長期繁
榮穩定作出積極貢獻，冀總會進一步發揮
好橋樑紐帶作用，積極宣傳推介珠海，推
動更多港澳企業到珠海考察，投資興業。
郭才武並與訪問團團員共晉午餐，他表
示，港珠澳大橋開通後，大家半小時便可
來往珠港兩地，珠海的自貿區、高新區等
一系列機遇等着大家，希望廣總企業家和
鄉親多到珠海考察參觀，尋找商機。

梁亮勝：團結鄉親參與大發展
梁亮勝說，隨着粵港澳大灣區加快建
設、港珠澳大橋快將通車，珠海後發優勢
突出，發展潛力巨大。總會十分看好珠海
的發展，將繼續發揮自身優勢和紐帶作
用，更廣泛團結凝聚粵籍鄉親，積極參與
珠海新一輪大發展。

考察期間，訪問團在橫琴新區黨委副書
記李偉輝的介紹下，詳細了解到橫琴新區
規劃的最新情況。訪問團也前往斗門區實
地考察，並與斗門區區長馬洪勝、區政協
主席楊振照、副主席何勵萍，區委常委、
統戰部部長苟冰等座談交流，深入了解斗
門的投資環境和政策。
訪問團包括榮譽團長、中聯辦社團聯絡
部副部長黎寶忠，執行團長、廣東社團總
會執行主席龔俊龍，副團長兼秘書長、廣
東社團總會秘書長龍子明，副團長、全國

人大代表鄺美雲等。訪問團副團長尚有徐
莉、葉振南、何毅強、簡植航等。

見識灣區潛力 港青好前途
龔俊龍談及此行感受時表示，粵港澳大

灣區將會建成國際一流灣區，也會給香港
帶來巨大機遇，隨着港珠澳大橋通車後，
粵港澳三地的交往聯繫將更密切、更頻
繁，廣東社團總會將繼續向會員特別是青
年推介宣傳大灣區，日後更好在大灣區尋
找機遇。

龍子明指，現時特區政府面對覓地難、
青年面對「上車」難，當港珠澳大橋開通
後，兩地交通往返非常便利，勢將推動更
多人到內地生活和工作，香港年輕人將自
己的人生與大灣區相結合，可以找到更好
的發展前途。
祖籍珠海的鄺美雲表示，非常感謝珠海

市領導的悉心安排，令行程非常充實和圓
滿，通過此行，團員進一步了解到珠海發
展的總體規劃，更深刻感受到珠海的潛力
無限。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香

港廣東社團總會主席、全國政協外

事委員會副主任梁亮勝本月24日

率團訪問珠海市，通過拜訪珠海

市、橫琴新區、斗門區等領導，以

及實地考察港珠澳大橋，參觀橫琴

新區規劃展廳、珠海歌劇院等，全

面深入了解珠海最新經濟發展。梁

亮勝表示，隨着粵港澳大灣區加快

建設、港珠澳大橋快將通車，總會

將繼續發揮自身優勢和紐帶作用，

推動粵港澳更緊密合作和大灣區更

美好建設。

香港文匯報訊（記者 子京）「第
十五屆（2018）中國慈善榜」頒獎禮
昨日於北京隆重舉行，英皇集團主席
楊受成博士獲頒「年度慈善領袖」殊
榮，以表揚其在慈善事業上以身作
則，不遺餘力推動內地及香港慈善發
展。這是繼去年獲得「終身成就獎」
後，其慈善成就再下一城。
「中國慈善榜」由內地《公益時

報》社自2004年開始每年編制發佈。昨日，
阿里巴巴集團董事局主席、馬雲公益基金會創
始人馬雲、京東集團董事局主席兼首席執行官
劉強東一同獲頒為「 中國慈善榜年度十大慈
善家」，而年度最具影響力明星慈善家則為志
玲姐姐之家築巢項目發起人藝人林志玲。

楊受成：堅定不移奉獻公益
獎項特別強調楊受成運用其自身影響力，以

生命影響生命，動員旗下員工投身慈善工作。
楊受成獲獎後表示，未來將一直堅定地在公益
慈善道路走下去，投身到更多公益行動中去，
以構建更完善的養老環境為目標，興建更多的
老年中心，取諸社會，回報社會。
楊受成於上世紀70年代創業初期已投入慈

善工作，成為香港「南九龍獅子會」創會會
長，率領會員推動多元化服務，受惠群眾包括
青少年及長者等。1997年及2008年先後再創
立兩個基金，並分別以旗下英皇集團及他本人
名字命名為「英皇慈善基金」及「楊受成慈善
基金」。近年，楊受成鎖定長者善終服務方面
為焦點，集中投放資源，迄今已於香港與內地
資助興建多家長者中心。
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■英皇集團主席楊受成博士榮獲中國
慈善榜「年度慈善領袖」殊榮。

■珠海市委書記郭永航（右）與梁亮勝交流。

■訪問團考察港珠澳大橋後合照。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■李偉輝（右）向梁亮勝和團員介紹橫琴新區規劃。
香港文匯報記者沈清麗 攝
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搭交流平台促青年發展

張彥南表示，粵港澳三地青年人應把
握好粵港澳大灣區這個前所未有的

歷史性機遇。他指出，該會將進一步做
好促進灣區交流的青年平台，因為在前
進的浪潮中，每個城市都有自己的特
點，三地的人才交流仍舊不足，推動大
灣區內人流、物流、信息流和資金流的
暢通，做到灣區青年交流合作常態化才
是關鍵。
楊小嬋指出，粵港澳大灣區建設為香港
融入國家發展大局提供了戰略支撐和重要
平台，只要香港堅守一國之本，善用兩制
之利，就可以進一步發展。她相信，藉助
是次論壇的平台，能夠有效地加強三地青
年交流，增強青年創業及奮鬥的觀念，為
創造更具活力的灣區經濟發展共同體做出
更大的貢獻。

吳歡讚揚，該會成立以來，為深港兩地
青年交流合作做了大量有益工作，在海歸
人員中產生了積極的影響。她希望該會繼
續發揮優勢，團結和帶領更多的香港青年
抓住機遇，為把粵港澳大灣區打造成國際
一流灣區做出更大貢獻。
莊睿寧表示，羅湖在推動粵港澳大灣區
建設上，未來將大有可為，亦會大有作
為。她說，羅湖將發揮地緣優勢，把全面
振興羅湖融入粵港澳大灣區建設中。未
來，羅湖將致力於優化營商環境，提升企
業服務、降低企業成本、拓展發展空間、
促進人才聚集、嚴格產權保護等，為大灣
區青年才俊到羅湖扎根發展提供土壤。

探灣區建設謀發展機遇
大會邀請到中國（深圳）綜合開發研究
院常務副院長郭萬達、香港嶺南大學中國
經濟研究部副總監周文港、澳門科技大學

可持續發展研究所研究院高展鴻現場做主
題演講，他們分別從廣東、香港、澳門的
視角闡述了如何看待粵港澳大灣區建設，
探討了如何發揮優勢全力推動灣區建設等
問題；大會還特邀成功企業家友寶國際科
技有限公司董事長兼行政總裁陳文偉、水
中銀（國際）生物科技有限公司杜偉梁，
中歐國際工商協會會長、雲博有限公司總
裁陳功偉做主題分享，他們分別從不同的
行業和領域把握粵港澳發展機遇，與大家
分享自己做企業的心得與經驗，以及未來
發展方向。
該活動的協辦機構包括：香港工商總

會、香港青年創業家總商會、香港跨境電
子商務協會、香港創業家協會、深圳市龍
崗區華僑青年商會、澳門青年企業家協
會、深圳市羅湖區青年企業家協會、香港
前海智庫、香港青年專業網絡，粵港青年
促進會等。

深羅湖海協隆重舉辦深羅湖海協隆重舉辦
第一屆粵港澳大灣區青年論壇第一屆粵港澳大灣區青年論壇
為響應「推進粵港澳大灣區建設，打造國際一流灣

區與世界級城市群」的號召，進一步增進粵港澳大灣

區青年交流聯誼，整合資源助力大灣區建設，由深圳

市羅湖區海外留學歸國人員協會主辦的第一屆粵港澳

大灣區青年論壇4月21日於新界鄉議局舉行。該會創

會會長張彥南陪同中聯辦新界工作部副部長楊小嬋，

深圳市委統戰部副部長吳歡，羅湖區委常委、統戰部

部長唐漢隆；羅湖區人民政府副區長莊睿寧，沙田區

議會主席何厚祥等嘉賓，與友好社團、社會賢達、青

年領袖逾200位出席論壇，共同探討發展機遇。
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